

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 52 (1907)  
**Heft:** 3

## **Titelseiten**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# REVUE MILITAIRE SUISSE

LIII<sup>e</sup> Année

N° 3

Mars 1907

## LES MANŒUVRES

DE

### CAVALERIE CONTRE L'INFANTERIE en 1906

Pendant l'automne 1905, on put assister, pour la première fois dans notre pays, à des manœuvres mettant aux prises des forces de cavalerie d'une certaine importance et de l'infanterie. Le terrain choisi pour ces exercices fut celui des Franches-Montagnes et les troupes mises en présence furent, d'un côté, la IV<sup>e</sup> brigade d'infanterie avec deux escadrons du 2<sup>e</sup> régiment de dragons ; de l'autre, la IV<sup>e</sup> brigade de dragons et une brigade combinée de guides avec la compagnie de mitrailleurs n° 1.

Malgré certaines défectuosités, qui provenaient en grande partie du caractère plus ou moins improvisé de ces manœuvres, tous ceux qui y prirent part, activement ou en simples spectateurs, comprirent d'emblée l'utilité et même la nécessité de répéter de semblables exercices. Aussi le Département militaire fédéral organisa-t-il pour 1906 les cours de répétition de la cavalerie de telle façon que les brigades I, II et III pussent être réunies pendant une période de trois jours contre la XII<sup>e</sup> brigade d'infanterie. Pour bien marquer l'importance attachée à ce nouvel essai, la direction supérieure en fut confiée à l'un de nos chefs les plus expérimentés, M. le colonel Wille, et le commandement des trois brigades de cavalerie réunies fut donné à l'instructeur en chef de l'arme, M. le colonel Wildbolz. Qu'il me soit permis d'exprimer ici la joie qu'éprouvèrent tous les cavaliers de ce double choix, qui devait mettre à notre tête à la fois les deux chefs, pour lesquels nous avons le plus de respect et de reconnaissance.